

SE SUSCRIBE:

En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurria; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL Globo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Para Cádiz llevados á las casas rs. vn. 13
 Recogiéndolo en el despacho 12
 Para fuera de Cádiz, franco de porte 16

VIERNES 22 DE ENERO DE 1841.

Navegacion del Duero.

ARTICULO V.

Habíamos pensado continuar nuestro exámen con la estension que habíamos comenzado; pero habremos de desistir de nuestro propósito por razones que comprenderán muy bien nuestros lectores. Hasta el presente ha sido esta una de las cuestiones más importantes que se han suscitado desde que la Regencia provisional entró á dirigir los negocios públicos; pero ahora, despues de las noticias de Lisboa que nos trajo el paquete ingles, ha desaparecido su interes, no es ya sino una cuestion terminada, una cuestion muerta, y no queremos fatigar con ella la atencion de nuestros lectores, cuando otros hechos políticos de no menor cuantía reclaman su lugar en las columnas de nuestro periódico.

Sin embargo diremos con ligeresa dos palabras sobre los intereses de la Inglaterra, antes de hablar de la nueva situacion creada por los últimos acontecimientos.

Preguntábamos al terminar nuestro último artículo ¿cuales son los intereses de Inglaterra?

Si no sucediera á las naciones lo mismo que á los individuos, si muchas veces razones de amor propio y de susceptibilidad nacional no influyesen en las determinaciones de los gobiernos, y en la política de los gabinetes, por cierto que al responder á esa pregunta nos limitaríamos á hablar de intereses positivos. Pero como los motivos que acabamos de indicar tienen una importancia que nadie puede desconocer, preciso será que al contestar á ella los tengamos en cuenta, y les demos el lugar que de derecho les corresponde.

La Inglaterra es entre las naciones de Europa una de las más importantes; pero su situacion to-

pográfica, si bien la pone al abrigo de las agresiones que tan de temer han sido en todos tiempos en el continente, le quitan un medio de influencia y de poder de no pequeña importancia. Difícilmente podría España desdeñar la alianza francesa. Los franceses son nuestros vecinos, entre ellos y nosotros no hay más que una montaña, la Francia es una potencia continental como la España; pero la Inglaterra dista mucho de nosotros y su alianza no puede ser ni tan eficaz, ni tan útil como la de la Francia ¿no pudiéramos citar hechos muy recientes en apoyo de esta verdad? : cuando ha querido sinceramente la Inglaterra lanzar á D. Carlos de la Península, ¿no se ha visto en la necesidad de acudir á la Francia? ¿lo hubiera podido hacer por sí sola? Si Luis Felipe hubiera aceptado esa política, si en 1836 la política de Mr. Thiers hubiese prevalecido ¿cuánto tiempo hubiera durado la guerra civil?

La Inglaterra es demasiado hábil para desconocer su verdadera posicion; por eso en todas ó en casi todas cuantas cuestiones se han agitado en el continente ha tomado una parte muy activa, mas activa tal vez que la que convenia á sus intereses puramente positivos. No es por cierto nuestro ánimo censurar esa política, comprendemos toda su importancia, y si fuéramos ingleses seria la nuestra; pero la recordamos, porque cumple á nuestro propósito, porque explica lo que vamos á decir.

La Inglaterra en España como en Portugal, y como en todos los Estados de Europa quiere conservar la importancia de que se siente merecedora, quiere influir, como si fuese potencia continental. No le basta señorearse en los mares, porque ellos naturalmente son su dominio; quie-

re mandar en el continente. Por eso se agita sin cesar, por eso se esfuerza por hacer de Lóndres el centro de la diplomacia Europea, por eso su actividad va mas allá de sus intereses positivos, por eso, en fin, cuando se la ve en accion, cuando se la ve obrar sin descanso y no se tienen en cuenta ni su rivalidad natural con la Francia, que le disputa su predominio, ni esta clase de consideraciones, nos parece muy fácil caer en un error, y ver interes y propósitos que no existen.

Muy distantes estamos de pensar que la Inglaterra no tengan intereses positivos, y de mucha importancia por cierto en la cuestion del Duero; pero, lo dijimos en otro artículo, aunque fuera solo guía lo, por un sentimiento de dignidad nacional, nos resistiríamos siempre á creer todo lo que se piensa y todo lo que se escribe ya irónica, ya seriamente sobre la independencia actual de nuestro país, y sobre los propósitos de la Inglaterra.

Creemos que en la cuestion del Duero tienen los ingleses tres grandes intereses; asegurar su protectorato en Portugal, hacerse necesarios en España, y obstruir cuanto le sea dable nuestro comercio con la Francia.

¿Quién que haya observado con algun detenimiento la accion de Inglaterra en Portugal, especialmente en estos últimos tiempos, dudará de que su protectorato ha suscitado mil antipatías en algunos, sino en todos los partidos políticos, que lo dividen? ¿quién que conozca el orgullo portugues ha de pensar que esa dependencia los alaga? ¿quién puede no creer que entre los portugueses ilustrados la alianza y el protectorato ingles es una triste y dura necesidad? ¿y quién, en fin, podrá desconocer que mientras mas temores, mientras mas desconfianzas, mientras mas

FOLLTIN.

GREGORIO VALVINS. (*)

POR

FEDERICO SOULIE.

XV.

Nos dispensarán nuestros lectores que á cada momento hagamos comentarios sobre la menor palabra de la historia que contamos; pero en una relacion como esta las palabras más insignificantes en la apariencia son origen de los grandes sucesos; y la que acababa de soltar Leonilda era quizás lo más importante de lo que hasta ahora habia sucedido.

"Oh! aquí no" habia dicho Valvins: ¿no equivalia á un consentimiento escucharle en otro sitio? y, ¿en el corto espacio de tiempo que pasó desde que pronunció esta frase hasta que se acercó al comandante, no era natural que la duquesa experimentase un vivo sentimiento de su imprudencia, y que se hubiera armado de una fria severidad? Sin embargo, iba lleno de una triste esperanza, la de poder decir una vez antes de morir todos sus dolores, aunque solo pudiesen escitar un sen-

timiento de compasion. Pero cuando en vez de esta emocion que le habia dado esta triste esperanza, se encontraba con un rostro frio y embarazado, todas las confesiones de su alma se ahogaron en él, y solo pudo tartamudear estas pocas palabras:

—Perdon, señora. perdon. Nada tengo que decir; nada absolutamente.

No fué ya un movimiento de vanidad el que se apoderó de la duquesa al ver el imperio absoluto que ejercia sobre este hombre y como se henchia ó se humillaba su corazon con una sola palabra, con una sola mirada de esta muger: experimentó Leonilda un movimiento de compasion hacia él y de desesperacion hacia ella, y contestó con un acento tan doloroso como impaciente:

—Sin embargo es preciso poner término á esta situacion, ya no debe durar más.

—Teneis razon, dijo Valvins, y yo soy quien pondré un término al suplicio que os impongo. Ya no me volveréis á ver más, señora.

Leonilda creyó adivinar en esta palabra una resolucion de suicidio, y no tenia ya valor para aceptarla: habia perdido el derecho irritando la pasion de Valvins.

—¿Que! le dijo ella con una voz amarga, ¿queréis morir, caballero?

—No, ah! no señora, dijo Valvins con un acento profundo. Es una cobardia con la que no os amenazaré. No tengo el derecho de legar á vuestra vida el recuerdo de un hombre que se haya dado la muerte por vos. Os conozco, señora; sé que mi muerte seria un dolor que os atormentaria como un remordimiento. Un corazon como el vuestro quizás se creeria culpable de esta desgra-

cia como de un crimen. No, señora, no me daré la muerte, no dejaré en vuestra memoria la fantasma de un suicidio del que, á pesar de todo, seria inocente. No me mataré, os lo prometo..... quizás muera, pero no es lo mismo.

Se le saltaron las lágrimas á Leonilda, pero no habiéndolo observado Valvins continuó con dolor.

—No me volveréis á ver más; pero es porque saldré de aquí, marcharé á Paris por algun tiempo, para siempre!

—Bueno, caballero, dijo Leonilda conmovida y turbada, haceis bien.

—¿No es verdad, que alguna vez os habré complacido en algo? ¿No es cierto que sereis feliz cuando mi amor, como un espectro, no incomode con mi presencia vuestra vida de placeres y triunfos? Entonces olvidareis enteramente á este insensato que se muere de amor por vos.

—Ah! dijo Leonilda con tristeza, y como si dirigiese sus palabras á lo pasado, podré yo olvidaros, yo.....

Valvins la comprendió y contestó:

—Si es cierto, quedaré en vuestro corazon, quedaré como un miserable sin honor, como un verdugo; quedaré, sin que nada, ni mis sufrimientos, ni mi desesperacion ni mi muerte hayan podido justificarme.

—Pero, exclamó la duquesa, ¿hay algo en el mundo que pueda justificarme?

—Ah! nada!, nada! dijo Valvins con una resignacion dolorosa; nada, es un crimen sin perdon posible.

—Y sin embargo, le dijo la duquesa, la habeis esperado habeis intentado este perdon.

—Si, señora, en otro tiempo cuando estaba aun bajo el imperio de aquellas ideas que me impulsaron á cometer ese crimen detestable..... Cuando aun tenia en el co-

(*) Véanse los números 72, 76, 78, 79, 81, 82, 83, 85, 86, 89, 90, 92, 93, 96 y 97.

antipatías haya entre nuestros vecinos para con nosotros mas segura estará la Inglaterra de su predominio?

Escusado nos parece detenernos en demostrar cuanto interesa á nuestra aliada obstruir nuestro comercio con Francia, porque su influencia en la política seguida por la Regencia en las provincias vascongadas, y su afán por llevar las aduanas á la frontera nos escusan de hacerlo.

Y si no se esforzaran por hacerse necesarios en España ¿como sus influencias podrían competir con las del gabinete frances, hasta destruirla casi en algunos momentos.

Con mucho gusto nos hubiéramos estendido, como habiamos pensado, en estas y otras muchas consideraciones; pero, lo repetimos, la cuestion del Duero ha perdido su importancia y hay otras muchas vivas aun, que deben ocupar su puesto.

No terminaremos sin decir algo sobre su estado actual.

La precipitacion con que el reglamento ha sido discutido y aprobado en la cámara de Diputados de Portugal no puede dejar ninguna duda de que muy en breve se llevará á efecto el tratado y será el Duero navegable. Nada queremos decir sobre esa precipitacion, que tan mal se aviene con los aprestos militares, con las brabatas de nuestros vecinos, y con las duras y significativas frases del discurso de la corona; frases que en extremo sentimos oír que salen de boca de una Reina, para que ni aun contestadas hayan sido por los representantes del país, y lo sentimos porque vemos en ese hecho rebajada la dignidad del trono y del poder, y no nos es posible dejar de recordar ciertas escenas, que quisiéramos desterrar para siempre de nuestra memoria.

Esperamos ver que la *Constitucion* y el *Eco del Comercio* cantan el triunfo; los amigos de la Regencia. Nos parece sin embargo, que á pesar de ese resultado es muy licito dudar de la habilidad diplomática del Sr. Ferrer, y de la prudencia y tino de nuestros gobernantes.

Mañana insertaremos las últimas sesiones de las Cortes portuguesas cuyo interes es tanto mayor como en vista de su decision puede darse por terminado el asunto del Duero, que tanto ha dado que hablar y que llegó á creerse fuese un motivo de guerra entre las dos naciones de la Peninsula.

La única consecuencia que deducimos de la ines-

razon aquellas abominables lecciones, que me habian enviado, creí que tal ultrage podria perdonarse como habia creído que podria cometerse sin ser infame.

—Ah! dijo Leonilda con altivez.
—No, señora, mi crimen no es mio. Pero qué os importa no soy por esto ménos culpable. Unicamente es preciso que sepais que si se pudiese pedir perdon como se pide á Dios de haberlo ignorado ó desconocido, me incaria de rodillas para decir: os venero, señora, os respeto, y si os amo no es como una muger sino como una virtud.

Hablando así, Valvins se habia echado casi á los pies de Leonilda; ella se separó llevando su mano sobre el corazón para contener los latidos.

—Ah! exclamó Valvins con desesperacion, hui de mí. A Dios señora, á Dios para siempre.

Oh! no, no repuso Leonilda, me debéis vuestra justificación.

—Qué! consentis en oírla, dijo Valvins trémulo de alegría.

—ah! le dijo ella, ahora no, aquí no, pero.....

—Pero cuando ¿en que sitio?

—Esta noche..... os lo diré esta noche.

Y se marchó.

Leonilda al dar esta cita á Valvins habia cedido á un movimiento irreflexivo de su corazón. Pero la reflexion en vez de hacerla retroceder en su decision, no hizo mas que acabarla de confirmar; permaneció convencida de que, así como lo habia dicho, era preciso poner término á esta situacion en que la habia colocado la injuria y el arrepentimiento de este hombre. Al caso á que ambos habian llegado, una esplicacion franca y precisa era el

perada y pronta terminacion de este asunto, es que obró el gobierno español con una precipitacion excesiva al permitir que se insertasen en la GACETA aquellos belicosos artículos que han sido el único fundamento de las opiniones de los que creian próxima la guerra. Cuando tan propensos estaban los portugueses á acceder á nuestras justas exigencias como lo han demostrado los sucesos, no era preciso adoptar una política que toda la Europa sin razon ó con ella ha calificado de brutal.

En la siguiente carta encontrarán nuestros lectores nuevos y curiosos pormenores sobre los ruidosos acontecimientos de Tarifa.

Tarifa 17 de Enero.—Mañana se hará la eleccion de 2.º alcalde, un síndico y cuatro regidores. Muchos recelan que habrá grandes alborotos, y reina un terror pánico; pero yo nada temo porque esto no debe entrar *per ahora* en los planes de Rosendo: proponen los amigos de este que serán anuladas las elecciones, fundándose los reclamantes en la *coaccion militar*: esta ocurrencia es peregrina; porque el capitán de granaderos de provinciales de Jerez no permitió se acercase á la iglesia ni un soldado, y cuando se presentó en ella á instancias de los electores, dijo á Rosendo, despues de varias contestaciones, que no iba como autoridad, ni queria intervenir de modo alguno en las elecciones, que no era de su incumbencia sino estar allí como un particular cualquiera si se le permitia, para ayudar á mantener el orden que estaba amenazado; á lo que contestó el alcalde, que le haria un gran favor en tomar asiento como lo efectó á sus ruegos. Aun hay mas: me han asegurado que Rosendo espidió un certificado al señor Viana, así se llama el capitán, encomiando hasta las nubes su buen comportamiento y lo mucho que habia contribuido á ayudarle á conservar la tranquilidad.

Veremos si con el nombramiento de mañana termina esta crisis tan prolongada como fastidiosa, y que facilmente debió evitarse si el Sr. gefe político hubiera querido intervenir por sí, ó por medio de algún comisionado.

Despues de impresa la precedente carta han llegado á nuestros oídos las voces que han corrido sobre nuevos y tristes desórdenes en Tarifa, á las cuales no damos crédito por ahora y deseamos sinceramente que no lleguen á confirmarse.

NOTICIAS DEL REINO.

VITORIA 6 DE ENERO.

La centralizacion de los fondos y su distribucion con arreglo á lo mandado por la Regencia no se lleva á efecto. Los retirados y viudas de estas provincias vascongadas y Navarra no han recibido un solo maravedí perteneciente á las dos distribuciones generales de Noviembre y Diciembre aprobadas por el gobierno; al paso que el ministerio de Hacienda militar ha pagado á los cuerpos y demas clases activas del ejército del norte conforme á la distribucion del primero de los citados meses.

MURCIA 9 DE ENERO.

El comandante de la columna de operaciones en per-

único medio de salir de una vez de esta situacion. La separacion de Valvins no terminaba nada: que se separase por la fuerza de su voluntad ó por la de su desesperacion, no era una solucion que estuviese uno seguro de poder cumplirla para siempre. Podia faltarle el valor para soportar la ausencia, que se habia impuesto, y volver mas desconsolado y mas pesaroso que nunca; podia no mirar ya su separacion como un deber y volver á presentarse á la duquesa montado en cólera y mas rabioso é implacable que nunca. Una esplicacion sin destruir estos peligros permitia no obstante, la duquesa penetrar en el alma y juzgar como debia conducirse con él para tranquilizarla bien por una esperanza lejana, bien por un perdon inmediato de lo pasado en cambio de una promesa de no volverla á perseguir mas.

Leonilda que no habia creído jamas que este perdon de su injuria pudiera ir mas allá de algunas palabras sacramentales, racionaba con exactitud imaginándose que los remordimientos entraban por mucho en la pasion frenética de Valvins, y que dando una satisfaccion á estos remordimientos, se apagaria el ardor de este amor ó al menos perderia esa violencia que tanto le aterraba.

Todo esto estaba muy bien; pero las mejores resoluciones, los planes de campaña mas bien combinados algunas veces vienen por tierra ó se vuelven contra los mismos que los han imaginado solo por el mas pequeño obstáculo ó la menor dificultad en la ejecucion. Así Leonilda tenia el derecho de esperar este feliz resultado de una esplicacion con Valvins; pero era preciso tener esta esplicacion, y para tenerla era necesario señalar el sitio y la hora. Un sitio misterioso y sordo, donde el dolor de Valvins pudiera estallar sin que su voz llegase mas allá de las paredes que

secucion de la cuadrilla de ladrones capitaneada por el Peliciego, en oficio de 2 del actual, dice desde Jumilla al señor comandante general lo que sigue:

Habiendo salido con mi proyecto que manifesté al Exmo. Sr. capitán general en 28 del pasado, digo á V. S. para su mayor satisfaccion y de esa capital, que en la madrugada de hoy fueron muertos los cuatros de la gavilla del Peliciego, que al margen se espresan, en cuyo servicio tuvo gran parte Juan Herrero (a) Barriga, como individuo que reservadamente estaba en dicho mi proyecto, con sus hermanos Antonio Herrero, José María Herrero y José Herrero, que se hallaban en esta vecindad, hallándose el primero en esta aguardando el indulto que por su gran servicio le tengo publicado al Exmo. Sr. capitán general; y posteriormente teniendo noticias de hallarse en esta misma poblacion ocultos el Fortunero y otro llamado el Catalan, se pudo con el auxilio de estos señores alcaldes, Milicia nacional y tropa, dar con ellos en la casa y corral de Diego Guardiola, de los que fugados pudo dársele muerte al llamado Fortunero, pudiendo evadirse de esta el Catalan, que por la confusion se nos fugó á la sierra; hallándome en este momento con dichos señores alcaldes ocupado en recoger ropas y alhajas que los tales malvados tenian en la referida casa de Guardiola. El capitán de nacionales de esta villa D. Pascual Ramirez ha hecho servicios importantes con el mayor celo é interes para tan feliz resultado.

Todo lo que pongo en el debido conocimiento de V. S. para que tambien lo haga á esa benemérita poblacion.

Nota de los muertos que se espresan al margen del oficio.—Miguel Ortega y Blas Olivares, de Jumilla.—N. Fuentes (a) el Andaluz.—Anton Perez, el de los Cucos.—El Fortunero, así llamado.

BILBAO 11 DE ENERO.

Nos dicen de Madrid que se iba á comunicar al juez de contrabando de Bilbao la orden de hacer cesar inmediatamente los depósitos comerciales de modo que todos los géneros que pasen por esta plaza, aunque hayan sido conducidos á ella en buques españoles, serán considerados como procedencia estrangera sin tener derecho á ninguno de los beneficios concedidos por las leyes para fomentar la navegacion española. Y esto con una fuerza retroactiva que hiera todos los principios administrativos; y esto en el momento en que se nos niega el derecho de gobernarnos á lo ménos á nuestro albedrío!

SAN SEBASTIAN 11 DE ENERO.

Al notar la variedad de noticias sobre la salida de los comisionados de la provincia á tratar y convenir en las bases de la modificacion de los fueros, no podemos ménos de insistir en que la conveniencia pública reclama con premura este único medio de arreglar nuestra suerte, en términos de a-entar la paz y los elementos de prosperidad bajo de bases fijas, estables y duraderas.....

Si por dilaciones y medidas evasivas diese lugar á que la regencia procurase llenar esta necesidad, aun sin la presencia de los comisionados; si de ella resultasen descontentos; si se alterase la pública tranquilidad, estaríamos seguros de la justicia de nuestra causa, y con este firme convencimiento no temeríamos arrostrar cualesquiera dificultades, y vencer los obstáculos que se opusiesen á la terminacion de un negocio que ya debería estar concluido.

—Bilbao y Vitoria están ya libres de la carga de alojamientos, á virtud de una declaracion del Exmo. Sr. comandante en jefe del 4.º cuerpo del ejército, que comprende tambien á esta ciudad. Nos consta que si aqui no ha tenido efecto hasta ahora, consiste en que pocos dias antes de dicha declaracion de S. E., el ayuntamiento, animado del mejor celo, acudió al gobierno pidiendo que en esta plaza de armas se pusiera la guarnicion regular de tiempo de paz, sin alojamiento; y en que ha cruzado

deberian recibir sus fatales confidencias; una hora misteriosa, en la que no pudieran verlos juntos, ni pudieran interrumpirlos. Ademas Valvins habia anunciado su partida para la noche, y si dejaba su palacio viéndole todo el mundo, era preciso que entrara á escondidas ó que saliese sin ser visto de nadie.—Que razon para titubear. ¡En efecto eran todas las apañencias de una cita amorosa dada para una entrevista que debia ser tan dolorosa. Y ademas todo el cuidado de estas precauciones recaia sobre Leonilda: habia prometido señalar la hora y el sitio: el sitio, era preciso no solo eligirlo, sino enseñar á Valvins todos los medios de llegar á él. Para cualquier muger aun para la que es movida por un amor culpable, estos pormenores de su falta tienen algo que repugna á su pudor. La muger que ama mas les debe algunas veces no sucumbir, mientras que otra menos enamorada cede á una ocasion que viene á sorprenderla.

Fué para Leonilda un tormento cruel el arreglar esta entrevista, tanto mas cuanto que era preciso encontrar ocasion de hablar á Valvins, y aquel dia como sucede siempre, la preocupacion de la duquesa, su inquietud, juntas á la palidez que se habia observado en ella, lo atribuyeron á una enfermedad, y no habia uno que no le hiciese mil preguntas. Estas vacilaciones, y esta tardanza en la ejecucion de la promesa, que habia hecho, cambiaron completamente la faz de las cosas.

En efecto, ya habia pasado la hora de la partida de Valvins, sus miradas buscaban las de Leonilda que las evitaba con cuidado. El comandante principiaba á temer de haber sido el juguete de una comedia habilmente representada: su frente se oscureció y él tomó un aire amenazador. Valvins que algunas horas antes no se hubiese

una órden que en resumen suspende la medida solicitada hasta llevar á efecto el arreglo de los fueros; de lo que se deduce que el buen deseo del ayuntamiento trae este entorpecimiento momentáneo, porque es claro que á no mediar la órden se hubiera puesto en ejecucion la declaracion citada.

HUELVA 15 DE ENERO.

La correspondencia de Lisboa que se acaba de recibir nos pone en conocimiento, de que el gobierno portugués á quien se dió por intercesion de la Inglaterra el plazo hasta fin del presente para concluir el reglamento acerca de la libre navegacion del Duero, ha tenido la avilantez de oedir el día 8 otro nuevo plazo hasta último de Febrero; pero segun indica la misma correspondencia, el gobierno español sosteniendo su decoro y su dignidad, ha juzgado léjítimo negarse á tan injusta pretension. No queda ya duda en que la fuerza de las armas decidirá esta grave cuestion.

MADRID 15 DE ENERO.

De una carta de la provincia de Burgos, copiamos el párrafo siguiente: "El boticario de Villarcayo, individuo de la junta de Burgos, dijo un día en ella: "señores, ya saben vds. que soy un boticario, pero patriota: yo no quiero empleos ni condecoraciones; quiero la felicidad de esta desgraciada nacion. Luego que el gobierno se consolide, me vuelvo á mi lugar á hacer pildoras." Pero el Sr. boticario no ha cumplido su palabra, porque se ha quedado en Burgos de director de amortizacion, que dicen es cosa que vale algunos miles. Si es ciertos el contenido de este párrafo, el profesor de farmacia no ha imitado el desinterés del Sr. Diez su compañero en la junta.

—El arzobispo de Bourges se presentó el día de año nuevo á dar las pascuas á D. Carlos: todas las personas que iban á cumplimentar á este, pasaban luego á ver á dicho prelado.

—Tenemos noticia que el nuevo ayuntamiento de Barcelona ha dado principio á su administracion, terminando de una vez las desavenencias que existian entre los fabricantes de tejidos y los trabajadores.

El plan de conciliar para siempre los intereses de dos clases por todos títulos acreedoras al aprecio de los barceloneses, ha sido nombrar cinco individuos por clase que á su vez nombren una comision mista que resuelva cuantas cuestiones se susciten con respecto á la fabricacion; formalizados y firmados los correspondientes poderes, queda instalada la comision bajo la presidencia de D. Juan Vilaregut.

—El ayuntamiento de Córdoba realizó el día 10 del corriente una funcion religiosa, cívica y militar en obsequio y memoria del malogrado general Torrijos. Y en la que se nombró calle de Palacio, se colocó una lápida con la siguiente inscripcion.

CALLE DE TORRIJOS.

Este héroe fue sacrificado por la libertad en 11 de Diciembre de 1831.

—Segun anuncia la Gaceta de Leipsik, parece que en Sajonia se está ventilando actualmente la cuestion de si seria ó no conveniente el prohibir que se fume en público.

—En una carta de Roma que publica la Gaceta de Augsburgo se lee lo siguiente:

"A pesar de que algunos periódicos han puesto en duda el que se habian entablado negociaciones entre la corte de Portugal y el ex-rey D. Miguel, podemos asegurar no solo que esas negociaciones existen, sino tambien que se hallan ya muy adelantadas, siendo casi indudable que D. Miguel renunciará por último á sus pretendidos derechos á la corona de Portugal y que continuará residiendo en Roma con el tratamiento de Magastad y el título de

atrevido á esperar semejante entrevista, se creia ahora con derecho á exigirla. Leonilda, que habia echado á Valvins una rápida mirada, vió formarse en su rostro esta borrasca que la llenaba de terror. En fin, impacientado su criado, vino á anunciar á Valvins que estaban esperando-le sus caballos, y entonces este se fué hácia Leonilda como para saludarla; y al llegar junto á ella, era tan violenta su cólera, que dijo con una voz que todos oyeron.

—Espero, señora.

—Ah! dijo Leonilda, á quien inspiró la eminencia del peligro, como sucede casi siempre á las mugeres; es cierto, tenéis razon. Os habia prometido una comision para mi hermano; tened la bondad de esperar un momento.

Fué dicho esto de un modo tan natural y sencillo que nadie reparó en ello. Valvins esperó; y un momento despues volvió á aparecer la duquesa llevando en la mano una caja y una carta con el sobre dirigido á Luis Lesly. Valvins se tomó de un modo frio, las tenia en la mano, y se habia ya despedido de todo el mundo, cuando Luis de Lesly entró con mucho alboroto en el salon. Fué un golpe de teatro para Leonilda y Valvins; se puso tan pálido que este se asustó. Por la primera vez le faltaban las fuerzas y la presencia de espíritu. Leonilda olvidó que no debía pedir nada á este hombre; miró á Valvins con desesperacion y esta mirada humilde y suplicante queria decir: "salvadle" y Valvins se sintió alentado con esta mirada: la idea de sacar á Leonilda de este apuro le inspiró fuerza y resolucion, y en este

principio de Braganza. El gobierno portugués le asegurará en ese caso la posesion de una parte de los vastos dominios que posee en Portugal: pero sin dejárselos administrar á él."

—En las reuniones celebradas en los diferentes distritos electorales de esta capital, se ha acordado unánimemente, segun tenemos entendido, escluir de la candidatura para diputados á córtes á todos los empleados del gobierno, á todos los que hasta el dia han sido diputados y ministros, y aun á los que han hecho contratos con el gobierno.

Si esto fuese cierto como no lo dudamos, no podemos menos de aprobar y aun aplaudir todas estas exclusiones.

—De los preparativos que disponia el gobierno para la abortada guerra de Portugal, fué uno la habilitacion de unos cuantos cascos de buques que existian en el departamento del Ferrol. Pero el gobierno habia hecho la cuenta sin la hoespeda; es decir, sin la junta del Ferrol, que desoló é hizo cuartos á aquellos pobres buques que tuvieron la desgracia de estar forrados en cobre. "¡Oh aurí sacra faunes!" (Correo Nacional.)

—Segun el órgano progresista los palos de Córdoba hacen reír á todos los habitantes de aquella capital. ¡Pues es una diversion nueva! (Idem.)

—Los facciosos cogidos últimamente en Jumilla, pertenecientes á la partida del Peliciego, han sido hallados en casa de un tal Joré Guardiola, tenido en aquel pueblo, dice el Eco, por uno de los mas liberales; como si diéramos por progresista. Apostamos algo á que este ciudadano no ha dejado de hacer gran papel en el pronunciamiento de Setiembre. ¡Vaya si lo habrá hecho!... (Idem.)

—El Eco de Aragon dice que circulan por allí varias candidaturas de diputados y senadores. Estas candidaturas no tienen padre conocido, el progreso las rechaza, luego deberán ser ó de moderados y carlistas, que forman ya un partido, porque esta es cosa decidida, ó del gobierno que tambien constituye su partido por separado. El citado periódico no quiere empleados en las Cortes ni para un remedio, y les lanza terribles y románticos anatemas. ¡Tienen que ver un aragonés romántico!

"¡Fuera de emplea-los!" esclama el Diario Zaragozano, maldicion (¡Dios nos favorezca!) al diputado que aspire á serlo. Adoptado por axioma y repetido por razon á todo el que os quiera engañar: cada uno á su puesto y el empleado á su oficina"... (Idem.)

—El partido progresista empleado sigue siendo objeto de fuertes ataques del partido progresista pretendiente desesperado.

—El 5 llegó á Granada un escuadron del regimiento 1.º de línea y se esperaba de un momento á otro á todo el cuerpo. Al dia siguiente entró el batallon de marina, compuesto de 1.200 plazas, y despues de haberlo revistado el brigadier 2.º cabo, marchó para Santa Fé.

—El Eco de Aragon discute si conviene que la futura Regencia se componga ya de uno, tres ó cinco individuos. El periódico zaragozano se inclina á la unidad.

—El nacional murciano que fué cogido por la gaviella latro-facciosa que vaga á las inmediaciones de Jumilla, ha sido asesinado por la canalla, suceso que ha producido un general sentimiento de dolor en el pais.

—El ministro de la Guerra ha mandado que los capitanes generales de Cataluña y Aragon adopten las disposiciones convenientes á fin de que los refugiados en el reino de Francia que siguieron las banderas del pretendiente y regresen á España, sean auxiliados desde las plazas de Figueras y Jaca con la racion de pan y dos reales diarios, debiendo los gobernadores militares de dichas plazas expedir á cada individuo su hoja de ruta en la que se espresará con toda claridad los pueblos

momento se hallaban los corazones de ambos en igual situacion.

Sin embargo Luis, despues de las palabras de bienvenida dirigidas á su padre y á su hermana, cuya turbacion no habia percibido, exclamó:

—¡Que es lo que he visto en el patio! los caballos del comandante.

—Si, es verdad; una órden del ministro de la guerra le obliga á ir á Paris.

—Como, dijo Luis, una órden del ministro, pues si he estado esta mañana en el ministerio, y no me han hablado una palabra de tal cosa, y lo que hay de mas extraordinario es que el mismo ministro, á quien he tenido el honor de ver me ha dicho, que estaba pronto á conceder una licencia á Mr. Valvins, cuya salud, segun él, exigia descanso y cuidados que él no se tomaba; y agregaba que sus amigos debian ocuparse en cuidarle porque él mismo no lo hacia. Con este motivo le pedí licencia que espero contribuirá el comandante á que me la conceda.

—Eso es! exclamó con impetu Valvins; quieren separarme del mando para poder darme en seguida mi retiro con mas facilidad: pero yo sabré echar abajo la intriga que camina sordamente hácia mi pérdida. Si, señor marques, añadí con rapidez, como para justificar por la prontitud con que hablaba el pretesto que acababa de inventar, si señor, la carta que recibí esta mañana no era del ministro, sino de uno de mis amigos del ministerio que me avisaba la destitucion de que estaba amenazado, y supuse aquella órden para no confiaros un asunto que en nada puede interesaros.

de etapa hasta el punto de su destino, cuidando de anastar los auxilios que vayan recibiendo.

—La junta revisora de aranceles de Cataluña ha elevado una esposicion á la Regencia para que la retablecida últimamente por el gobierno no emita su dictámen hasta que tenga á la vista los datos estadísticos de la comision encargada de recogerlos. Pide ademá que las leyes represivas del contrabando dejen de ser una mentira.

—La diputacion foral de Guipúzcoa ha desistido de que el corregidor político preste el juramento de costumbre, haciendo la protesta de que semejante determinacion no cause perjuicio á la provincia, é invitando á la autoridad á que pase á tomar posesion de la presidencia de la diputacion. La reserva que va envuelta en las palabras de esta, es la misma que siempre ha usado la provincia, al cumplimentar disposiciones que se juzgaban ofensivas á los fueros, cuando el gobierno no consideraba atendibles las razones alegadas para suspender su cumplimiento. Obedecianse y se cumplimentaban, salvando los derechos de la provincia para hacerlos valer en tiempo oportuno.

—Escriben de Valencia.

Estas pascuas han recibido algunos progresistas su aguinaldo del gobierno en recompensa de sus servicios. D. Juan Crisostomo Petit, que no hace muchos años era hornero en esta ciudad, ha sido nombrado secretario de esta gefatura politica en premio de haberse encargado de la redaccion de la Tribuna: D. Joaquin Catala y Buil ha sido agragado con el destino de comisionado principal de Arbitrios de Amortizacion. Este no se sabe que haya prestado mas servicios á la patria que haber corrido mucho y sudado horriblemente en la fabricacion del pronunciamiento.

REMITIDO.

Sres Redactores del Globo.

Quisiera tuviesen Vds. la bondad de enmendar la equivocacion que aparece en donde dice órden de la plaza del día 19, servicio para mañana, los cuerpos de la guarnicion con el batallon de artilleria de M. N. Debiendo decir con el tercer batallon de M. N. Pues efectivamente el que ha cubierto hoy todo el servicio que le corresponde á la espresada milicia ha sido el tercer batallon y no el batallon de artilleria.—Cádiz 20 de Enero de 1841.—Carlos Azopardo.

CADIZ.

VIERNES 22 DE ENERO.

Orden de la plaza.

SERVICIO PARA HOY.—Los cuerpos de la guarnicion con el batallon de artilleria de la Milicia nacional.—Capitan de inspeccion para las guardias de la misma arma uno del propio batallon.—Capitan de hospital y provisiones: el provincial de Murcia.

Gobierno superior político de la provincia de Cadiz.

El señor Consul general de Portugal en esta plaza me dice con fecha de hoy lo que sigue.

"Con la mayor satisfaccion tengo el honor de participar á V. S. que por el paquete Tagus llegado ayer de Lisboa, he recibido los diarios del gobierno por donde consta de oficio haberse aprobado en la cámara de diputados todo el reglamento de la

—Como, dijo el marques, un asunto que no pueda interesarnos; os engañais mucho, mi querido Valvins, no quiero, no permitiré que os incomoden, ni que hagan con vos tal injusticia; iré á ver al ministro.

—Ya he dado yo ese paso. Creia que el comandante ignoraba las malas disposiciones del ministro; pero, pues que está informado de todo, puedo decirle que las he combatido y destruído; y me ha prometido no hacer nada de aquí á tres meses si la cabeza del comandante entra en caja.

Esta noticia trastornó á Valvins, que estaba muy distante de pensar que fuera real el peligro que habia creído suponer.

No pudo menos de manifestar su admiracion, y ahora le tocó á Leonilda venir á su auxilio.

Impidió que Valvins hiciese sus exclamaciones apresurándose á decir:

—Sí, Mr. Valvins me habia confiado sus temores, y por eso le di una carta para mi hermano, la cual ya es completamente inútil.

Hablando así, arrancó la carta de las manos de Valvins y la hizo pedazos.

—¿Y esa caja? preguntó el marques.

—¡Ah! repuso la marquesa sonriéndose; esa es la postdata de mi carta, una ataja que remitía á mi hermano para que la diese á componer á nuestro platero.

Y su mirada significativa advirtió á Valvins que el peligro estaba en la caja. Entonces se la metió él en su faldriquera diciendo:

—Pues que marchó para Paris, suplico á la señora de Fesenzac me permita encargarme de su comision.

navegación del Duero con España, por lo cual deben cesar los recelos que podía haber sobre esta cuestión, y continuar la buena inteligencia entre dos gobiernos unidos por tantos vínculos, aliados y vecinos. Lo que me apresuro á poner en conocimiento de V. S. por parecerme del mayor interes."

Lo que he tenido por conveniente manifestar al público para su conocimiento y satisfacción. Cádiz 21 de Enero de 1841.—José Maria Riesch.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL.

Esta corporacion ha acordado que la feria del perneo principie en la mañana del día 1.º de Febrero próximo, concluyendo al anocheecer del 2 de Marzo siguiente, y que los cerdos se coloquen en el sitio acostumbrado del campo entre la cárcel y el cuerpo de guardia del S. Miguel, pagando los dueños de los cerdos un real por cada uno con destino á la composición del piso despues de la feria.

Lo que se hace notorio para conocimiento del público. Cádiz 21 de Enero de 1841.—Julian Lopez, alcalde 1.º.—José Sanchez Rendon, secretario.

San Vicente y San Anastasio, mártires.

El jubileo está en la iglesia de San Francisco.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al aire libre	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol.	4 s. 0.	30.00.	N.	Clara.
Al mediodia.	6 s. 0.	30.06.	N.	Celages.
Al p. el sol.	6½ s. 0.	30.09.	N.	Nubes.

AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

E. sol sale..... á las 6 y 57 minutos de la mañana.

Se pone..... á las 5 y 3 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera alta á las 2 y 27 min. de la madrugada.

Primera baja á las 8 y 37 min. de la mañana.

Segunda alta á las 2 y 41 min. de la tarde.

Segunda baja á las 8 y 49 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciudad en el día de ayer.

Hombres.....	3
Mujeres.....	3
Niños.....	0
Niñas.....	0

Total..... 6

PARTE MERCANTIL.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Bergantin-goleta español Justa, D. Felipe Gallart de New-York en 42 dias con tabaco.

Charanguero id. Ntra. Sra. de la Misericordia, José Perez Ramos, de Sevilla en 8 con trigo y otros efectos.

Vapor idem Trajano, de Sevilla y Sanlúcar.

Pasajeros que trajó anteayer el vapor ingles Tagus.

D. Jacinto Ibañez, le acompañan su esposa Doña Dolores Gallego, su yerno D. Benito de la Vega, Doña Saturnina Borben y su criada Paula Ansola. Mr. Maria Jones. Mr. Robert Bell, le acompañan su hijo, su criada Carolina y un criado Buky. Mr. Gustavo Ferdrinad Bähr. Mr. Paul Zink. D. Pedro Frutos. D. Mariano de Castro.

EL paquete de vapor frances OCCEANO, su capitán Mr. Combes, saldrá en lugar del Mediterraneo, el día 22 del corriente á las cinco de la tarde para Gibraltar, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Port-vendres y Marsella: admite carga y pasajeros.—En el correo se admitirá la correspondencia hasta lastres de la tarde del referido día.—Lo despacha D. Antonio Sicre, calle de la Verónica, número 154.

PARA SANTANDER EN DERECHURA.

El bergantin goleta español nombrado *Montañesa*, su capitán D. Hipólito de Zulueta, saldrá á la mayor brevedad; admite parte de carga y pasajeros, para los que ofrece buena comodidad. Lo despacha D. José Antonio Riculfi, calle Ancha, núm. 135.

PARA LAS ISLAS CANARIAS.

Para el 25 del corriente dará la vela el bergantin goleta español nombrado el *Vapor*, su capitán D. Remigio Ortiz; admite un resto de carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades.—Lo despacha Don Luis Crosa, casa de las cinco Torres, número 135.

PARA VERACRUZ EN DERECHURA.

haciendo escuela en la Habana si reúne suficiente número de pasajeros.

El 28 del actual cerrará su registro para salir inmediatamente el bergantin español AMELIA (a) HERCULES GADITANO, solo recibe bultos de poco volumen y al palmeo por tener casi toda su carga listada adinite pasajeros para ambos puntos á los que ofrece toda comodidad y un trato esmerado.—Lo despacha su dueño D. Joaquin Soler, calle de las Bulas, número 129. §

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Sábado 23 del corriente á las 10 de la mañana.

El PENINSULA saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Lunes 25 del corriente á las 9½ de la mañana.

NOTA: A cada pasajero se le permiten dos arrobas de equipaje pagando por lo que exceda á razon de 4 rs. por arroba. Los pasajeros que prefieran embarcarse en Bonanza, y tomen sus billetes en Cádiz para seguir de allí á Sevilla, tendrán gratis el pasaje hasta el Puerto de Santa Maria en los vapores de la empresa, con solo la presentacion del billete á la entrada abordo. Igualmen. Stelos que tomen sus billetes en el Pto. de Santa Maria para Sanlúcar ó Sevilla no pagarán pasaje del Puerto á Cádiz en los mismos vapores de la compañía. Los billetes se despachan en Cádiz en el muelle, oficina junto á la Cas pitania; en el Puerto de Santa Maria en la oficina de los vapores; en Sanlúcar y Sevilla abordo del mismo buques

Compañia peninsular y oriental de vapores.

Para poder despachar los paquetes con arreglo á las nuevas órdenes de la junta de sanidad de Lisboa, no se recibirá abordo persona alguna que no lleve su correspondiente billete de embarque, los cuales deberán tomarse antes de las ocho de la mañana de Viern s. Los que tengan sus billetes tomados en Gibraltar para embarcarse en Cádiz deberán presentarse con ellos para ponerles su correspondiente "visto bueno" sin cuyo requisito no serán admitidos abordo.—Pedro de Zulueta y compañía, agentes.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

De Cádiz.

Del Puerto.

VIERNES 22.

10½ de la mañana.

12 de la mañana.

1¼ de la tarde.

2½ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 2 en proa.

Segunda empresa de vapores entre Cadiz y el Puerto de Santa Maria.

EL BETIS.

A causa del tiempo no se han podido anunciar con anticipacion las salidas de este buque para hoy 22, y si lo e-geren en su oficina, sita en el muelle, frente á la escala de la capitania de puerto al primer viaje que haga.

Precios: 5 rs. en popa y 2 en proa.

Estas salidas no podrán ser alteradas ni suprimidas sino por algun incidente imprevisto que la empresa no pueda evitar.

Los billetes se despachan en Cádiz en la oficina de dicha empresa, situada frente á la escala de la capitania de puerto, y en el Puerto de Sta. Maria junto al ventorrillo de Vista Alegre, frente al muelle.

COMPAÑIA DEL GUADALQUIVIR.

COMUNICACION POR VAPOR ENTRE CADIZ Y SEVILLA.

El buque de vapor español TRAJANO admitirá carga para Sevilla los siguientes dias del presente mes. Dias 14 y 26.

El registro de dicho buque estará anticipadamente abierto, los señores cargadores cuidarán que la carga se halle abordo los citados dias antes de las dos de la tarde, en la inteligencia que el registro quedará cerrado sin falta alguna á dicha hora.

La empresa siente que dicho vapor no pueda recibir carga todos los viajes, por el poco tiempo que permanece en Sevilla, y solo pueda verificarlo los dias que tenga parada en aquel puerto.

La carga que se admitirá será de poco volumen, y ademas toda clase de sederias y géneros finos. Se recibirán igualmente los paquetes y encargos que gusten remitir. Los fletes serán convencionales y pagados anticipadamente.

Los señores cargadores acudirán á los agentes de la compañía del Guadalquivir, los señores J. y J. Retortillo, plazuela del Loreto, número 99.

NOTA. No se admitirá abordo carga alguna, paquetes y encargos de ninguna especie sin una órden de los agentes de dicha compañía.

ANUNCIOS.

HISTORIA DE LA REVOLUCION FRANCESA, por Mr. Thiers, con excelentes notas bio-

gráficas del traductor D. Sebastian Miñano, y bellísimas láminas.

Ponderar el eminente talento de Mr. Thiers, uno de los primeros estadistas de nuestra época, y el mérito de esta célebre obra seria trabajo escusado. Baste decir que desde el momento en que apareció esta obra la Francia reconoció en su autor no solo el ingenio de un sobresaliente historiador, sino las prendas mas raras y apreciadas de un hombre de estado.

Reúne esta obra la severa veracidad de la historia con el interes de un drama á una novela. Pero no tememos equivocarnos al afirmar que sin las notas oportunísimas de nuestro célebre literato D. Sebastian Miñano, la comprensión completa y exacta de esta historia es poco menos que imposible para los lectores españoles.

Tambien es señaládimo el mérito de la traducción, pudiendo afirmarse que es digna de la pluma de un escritor tan acreditado. Los políticos, los literatos, las personas que quieran tener alguna idea de la historia de nuestra época y del origen de las revoluciones que presenciamos necesitan este libro, antes que de cualquier otro.

Cada hermoso tomo en 4.º con varias láminas 30 rs.—Se suscribe en Cádiz, calle del Camino, núm. 84: en Medina, Rosso; en San Fernando, refino de Segovia: en el Puerto, Valderrama; en Jerez Bueno: y en Sanlúcar, Gurria.

La voluntad de los albaceas de la testamentaria de Don Agustin Cantero, se vende en el Puerto de Santa Maria, una casa principal de buena fábrica, en la calle del Ganado, núm. 3, con bodega ventilada y cómoda para mas de 400 botas, accesorias y entr-suelos, amplia distribución de viviendas y espaciosos miradores: está libre de todo gravámen y darán razon en la propia ciudad, calle de San Juan, núm. 46.

El fabricante de ataúdes en la plaza de Jesus Nazareno conocida por la de los Trabajos ha concluido un magnifico palenque para la conducción de cadáveres, como tambien un catafalco del mayor gusto para las horas que el difunto permanece en la casa mortuoria. Ademas, el dicho fabricante adorna el catafalco con ocho candeleros siendo de su cuenta la cera que en dichas horas se consuma, como igualmente el pago de cargadores, dando caja propia á las personas que se sirvan de dicho palenque.

Tambien avisa al público que en su taller se trabajan y se encuentran hechas lápidas sepulcrales del mejor gusto y buena piedra, todo, atendidas las circunstancias, á la mayor equidad, como se ve en la tarifa que en dicha fábrica se halla de manifiesto.

Tambien se compromete á correr con papeletas de convites y demas que sea necesario en los entierros.

Teatro Principal.

Esta noche se ejecutará la funcion siguiente.—Primera parte.—1.º Se tocará una brillante sinfonia.—2.º Se ejecutará la pieza en un acto titulada: *Los dos preceptores*.—3.º El señor Turin, primer modelo de las academias de Italia y Francia, ejecutará: *Las posturas académicas*.—4.º Los dos hermanos harán varios grupos gimnásticos sobre *Los columnas de Hércules*.—5.º El señor Turin menor ejecutará los juegos de *Atenas*.—6.º Intermedio de baile nacional.

Segunda parte.—1.º El Sr. Turin menor doblará sobre uno de sus brazos una barra de hierro de tres pulgadas de ancho, cuyo difícil ejercicio es de su invencion. 2.º Fuerzas extraordinarias.—El Sr. Turin menor teniendo el cuerpo colocado en forma de puente, sostendrá en tan trabajosa posicion un peso de 10 quintales.—3.º El Sr. Turin menor hará el ejercicio de la fuerza del *Gran wals de Sanson*.—4.º Los dos hermanos demostrarán la escuela gimnástica en los juegos de *La estrapa*.—5.º El viaje de los Antipodas, por el Sr Turin menor.—6.º El divertido sainete titulado el *Tio Vigornia*.—7.º y último *La gran lucha romana*. Ejercicio por el cual han merecido numerosos aplausos.

El Sábado 23 del actual se ejecutará, á beneficio de D. José Orgaz y D. Leandro Lugar, característico y galán jóven de la compañía, la comedia en 8 actos de D. Mantel Breton de los Herreros, titulada: *Todo es farsa en este mundo*.—Y al sainete nuevo en este teatro, en seis cuadros, cuyo título es: *El viaje de D. Pascual*.

El Lunes se ejecutará en el del Balon á beneficio de D. Pedro Carbajo el drama nuevo en 4 actos titulado.—*El pacto del hambre*.

Teatro de Isabel II.

Calle de la compañía.

Gran espectáculo de figuras de movimiento: hoy Viernes 22 del corriente se presentará al público en el referido teatro desempeñado por las dichas figuras la comedia nueva en 5 actos titulada: *Las aventuras de Güerriño, por sobrenombre el caballero menguado con Periquillo su escudero*. Despues del tercer acto, se ejecutará el baile jocoso-pantomimico en 3 actos titulado: *El rapto de la esposa*.—Precios: Lunetas, sillas de galeria y plateas con entrada, 4 reales. Asientos comunes sin distincion con idem 2 reales.—A las 7.

Editor responsable: A. AGUIRRE.

Imprenta del GLOBO, calle de la Verónica, núm. 151.